

Presentación

En la presente entrega, *Estudios Latinoamericanos* divulga contribuciones que en su mayoría abordan problemas comunes de América Latina. El artículo de Eduardo Ruíz Contardo presenta algunos dilemas no resueltos en el tránsito a la democracia vivido en algunos países de América del Sur. Carlos Morales analiza los documentos de XVII Congreso de la Internacional Socialista e Irene Sánchez presenta un avance de Investigación sobre la guerra civil en El Salvador y la nueva estrategia contrainsurgente implementada en el más pequeño país de la América continental por los estrategas militares y políticos de Estados Unidos.

Otro problema común que interesa divulgar a Estudios Latinoamericanos es la capacidad de creación intelectual en América Latina. Transcribimos un emotivo discurso de Sergio Bagú escrito para recibir el premio Anibal Ponce, en Buenos Aires, el 29 de mayo de 1986. Por su parte, Benito Roitman hace un breve balance del estado actual del pensamiento económico y de sus diferentes corrientes.

Rodolfo Stavenhagen, en su texto sobre la legislación indígena y los derechos humanos en América Latina, efectúa una puntual crítica a los textos constitucionales de los distintos países, --que postulan la igualdad jurídica de los ciudadanos-- por la ausencia de un tratamiento acorde a las tradiciones e historia de los pueblos, destacando las injusticias a que están sujetas las etnias.

También presentamos un trabajo del polémico teólogo brasileño Leonardo Boff, donde resume las principales tesis y postulados de la *Teología de la Liberación* y sus repercusiones en el seno de las instituciones de la Iglesia Católica. Octavio Ianni en su contribución interpreta a la literatura conocida como "realismo mágico" desde un original punto de vista sociológico.

Finalmente presentamos al lector dos artículos teóricos. Raquel Sosa realiza un recuento sobre el debate que actualmente existe en el pensamiento social sobre las teorías y metodologías para estudiar América Latina y Esthela Gutiérrez presenta los aportes de la "Teoría de la regulación", desarrollada principalmente en Francia, para el estudio de los problemas salariales y sindicales y su relación con la acumulación de capital.